
VERBALE NR.10 DEL 05/12/2013 

L’anno 2013, il giorno 5 del mese di dicembre, attraverso la pubblicazione di specifico avviso sul quotidiano 

OTTOPAGINE, edizioni del 21 e 22 novembre 2013, è stata convocata l’ASSEMBLEA ORDINARIA degli 

ISCRITTI, oggi in seconda convocazione, per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

1) Approvazione conto consuntivo anno 2012. 

2) Approvazione bilancio preventivo anno 2013. 

3) Approvazione bilancio preventivo anno 2014. 

4) Varie ed eventuali. 

Alle ore 17,45 sono presenti gli ingg. Antonio PISANO, che assume le funzioni di Segretario verbalizzante, 

il Presidente Antonio FASULO, il Tesoriere Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Michele CAROVELLO, 

Gaetano D’AGOSTINO, Antonio AQUINO, Vincenzo ZIGARELLA, Roberto CORVIGNO, Luciano 

STOCCUTO, Rocco DI PIETRO, Alessandra ROMANO (n. iscr.1795), Fabio FIERRO, Enrico 

RICCIARELLI, Gaetano MIRONE, Sara SCARFO’, Susanna Maria VIGLIOTTA, Simona CASTELLANO, 

Carmen SCHETTINO, Stefano STANCO, Luca PASSIO, Angelo DI GENNARO, Alberto PREZIUSO, 

Paolo DE FALCO, Giuseppe MAURIELLO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Giovanni PALERMO; è 

altresì presente il Consulente fiscale dell’Ordine, dott. Sergio LUCIANO. 
PUNTO 1 

Constatata la validità dell’Assemblea, il Presidente dichiara aperta la seduta e passa la parola all’ing. 

Massimo MAGLIO, il quale precisa che il bilancio  portato in approvazione dell’Assemblea è quello redatto 

dal Tesoriere Uscente Ing. Alessandra ROMANO e passa quindi la parola al consulente fiscale dell’Ordine 

dott. Sergio LUCIANO che illustra in maniera esaustiva le voci del Conto Consuntivo dell’anno 2012, 

esplicitate nel documento allegato “BILANCIO CONSUNTIVO DELL’ESERCIZIO 2012”, composto da 39 

facciate, oltre la copertina e l’indice, che si allega al presente verbale e ne costituisce parte integrante.  

Alle ore 17.55 intervengono gli ingg Luigi NICODEMO, Luigi MASI, Giancarlo BLASI, Angela 

MONTEMARANO, Natascha ALBANESE, Antonio PAGLIUCA, Nicola GARGANO; alle ore 18,10 si 

allontana l’ing. Stefano STANCO;  alle ore 18,20  interviene l’ing. Fabrizio DAVIDDE; alle ore 18,30 

interviene l’ing. Patrizio CIASULLO; alle ore 18,35 interviene l’ing. Vincenzo IANDOLO; alle 18,40 al 

termine della illustrazione del bilancio da parte del dott. Sergio LUCIANO, prende la parola l’ing. BLASI il 

quale dopo essersi complimentato con il consulente per la chiarezza dell'esposizione dei dati del bilancio, 

riferisce all'Assemblea del disagio sofferto dalla categoria evidenziato già nella precedente Assemblea degli 

iscritti tenutasi nel settembre 2012. L'ing. BLASI riafferma ancora una volta la necessità di confrontarsi con 

la società civile considerato che la scomparsa e la liberalizzazione delle tariffe professionali non garantisce 

un adeguato e sereno rapporto con la committenza sia pubblica che privata. Pertanto nel concludere il proprio 

intervento propone di indire ulteriori e più frequenti incontri non solo legati alle esigenze di approvazione del  

bilancio ma anche per discutere le problematiche inerenti l'attuale situazione della professione di ingegnere. 

Il Presidente, nell’invitare l’ing. BLASI ad essere più pertinente all’argomento in discussione (bilancio 

consuntivo 2012), anche al fine di dare una sequenza logica al consesso, propone che l’interessante 

discussione avviata abbia prosieguo e maggior spazio in una prossima Assemblea degli iscritti avente per  

oggetto la delicata situazione economica che attualmente affligge la categoria. Alle ore 18,50 interviene 

l’ing. Luciana ARCURI e si allontana l'ing. iunior Sara SCARFO'. Non essendovi altri interventi di merito il 

Presidente pone in votazione il Conto Consuntivo 2012. L’Assemblea approva il conto consuntivo 2012 con 

l’astensione non motivata dell’ing. Giuseppe MAURIELLO e con l’astensione degli ingg. Rocco DI 

PIETRO e Gaetano MIRONE in quanto il documento di cui a pag. 30 del bilancio e precisamente la voce 

relativa ai corsi aggiornamento organizzati e sponsorizzati, non è lo stesso di cui alla presa d’atto del 

Consiglio di aprile 2013 come risulta agli atti del Consiglio stesso. Prende la parola il consulente fiscale dott. 

LUCIANO, che fa rilevare che trattasi di mero intervento chiarificatore in quanto gli importi alla voce di 

bilancio sono esattamente gli stessi e che la specificazione risulta fatto meramente tecnico per meglio far 

comprendere le equivalenti voci del bilancio di previsione 2012.  
PUNTO 2 

Risultano anche presenti alle ore 19,05  l’ingg. Elvio RODIA, Mario SABATINO, Antonio TANGREDI, 

Salvatore Rosario GIOIA, Guido DI DIO. 

Prende la parola il Tesoriere ing. MAGLIO il quale illustra le voci del bilancio di previsione 2013 e fa 

rilevare che il documento è esattamente quello redatto dal precedente tesoriere ing. ROMANO, da questi 

elaborato anche in virtù di successive discussioni consiliari, e che lo stesso per le intervenute scadenze 

elettorali non ha ricevuto la consueta presa d'atto da parte del Consiglio uscente.  

Dopo l’esauriente relazione del Tesoriere, prende la parola l’ing. MIRONE, il quale chiede che sul “debito 

fuori bilancio” di cui al punto 1.05.01, ci sia una votazione autonoma rispetto a quella del bilancio di 



previsione 2013. L’ing. MAGLIO, a questo punto, chiede ai presenti di esprimersi circa l’opportunità di 

votare congiuntamente o disgiuntamente il debito fuori bilancio ed il bilancio di previsione 2013. I presenti, 

con il voto contrario degli ingg. MIRONE, ROMANO, RODIA, ARCURI, FIERRO, DI PIETRO e 

l’astensione degli ingg. MAURIELLO e BLASI, si esprimono circa l’opportunità di effettuare la votazione 

sul debito fuori bilancio in uno con il bilancio di previsione 2013 del quale costituisce elemento integrante.  

Si passa quindi, su proposta del Tesoriere, alla votazione ed i presenti approvano il bilancio di previsione 

dell'anno 2013, con l’astensione degli ingg. ARCURI, BLASI e MAURIELLO e con il voto contrario degli 

ingg. MIRONE, ROMANO, RODIA, FIERRO, DI PIETRO, in quanto questi ultimi non riconoscono il 

debito fuori bilancio. A questo punto il Tesoriere ing. MAGLIO esprime il proprio stupore per la paradossale 

votazione non favorevole del Tesoriere uscente, ing. Alessandra ROMANO, sul documento di bilancio da 

ella stessa redatto e proposto al Consiglio uscente per la valutazione.  L'ing. ROMANO prende la parola ed 

espone le proprie ragioni in merito alla voto contrario. Il Tesoriere ing. MAGLIO, pur non condividendo le 

motivazioni, dichiara conclusa la discussione.  
PUNTO 3 

Si allontanano alle ore 19,30 gli ingg. RODIA, MAURIELLO, ROMANO (n. iscr.1795), FIERRO e risulta 

presente l’ing. Alessandra ROMANO (n. iscr. 2288). Il Tesoriere illustra all'Assemblea le voci del bilancio 

preventivo 2014 nonché  le attività e le iniziative programmate dal Consiglio sulle quali è stato redatto il 

documento economico e l'allegata relazione di accompagnamento del bilancio. A questo punto chiede di 

prendere la parola l’ing. MIRONE il quale dichiara: “premesso che da quel che ha letto sui midia 

specializzati, le disposizioni in materia di adeguamento ed armonizzazione dei sistemi contabili sono 

soggette ad evoluzioni tant’è che è stato disposto il rinvio dell’entrata in vigore della riforma contabile, non 

essendo un esperto in materia , poiché il punto 6 del verbale n.6 del 04.11.2013, tra l’altro così recita: “Il 

Presidente propone….. di produrre anche il bilancio di previsione 2014….. Il Consiglio recepisce la 

proposta ed il tesoriere si dichiara disponibile a produrre per un prossimo Consiglio, da tenersi tra sette 

giorni, il Bilancio di previsione 2014, che ovviamente non potrà tener conto della colonna relativa agli 

accertamenti dell’ultimo esercizio, significando con ciò che il bilancio di previsione da approvare prima 

dell’inizio dell’anno rappresenta un fatto di programmazione politica e che trova successivo riscontro 

tecnico  nell’assestamento che la Legge impone di effettuare entro marzo dell’anno successivo e comunque a 

seguito dell’approvazione del bilancio consuntivo dell’anno precedente”, CHIEDE al Presidente, al 

Tesoriere ed al Consulente Tecnico dott. Luciano, ciascuno per le proprie competenze, di chiarire e 

confermare quanto deliberato anche e, soprattutto, alla luce del fatto che il bilancio di previsione non è 

“utilizzabile” fino all’approvazione del rendiconto dell’anno 2013”.  

Il Tesoriere passa la parola al Consulente fiscale dott. LUCIANO che non condivide l’opinione dell’ing. 

MIRONE sulla circostanza che il bilancio di previsione non è utilizzabile fino all’approvazione del 

rendiconto 2013, nel contempo rileva inesatta le considerazioni rappresentate dal Consiglio nella seduta del 

04/11/2013, atteso che l’assestamento deve avvenire entro il mese di novembre dell’anno in corso e non 

entro marzo dell’anno successivo. Per di più ritiene che aver predisposto un bilancio di previsione 2014, 

dove è stata evidenziata la colonna degli accertamenti ed impegni dell’ultimo esercizio approvato (2011)  ed 

aver riportato la colonna degli accertamenti ed impegni definitivi dell’esercizio 2012 (precedentemente 

approvato) ed aver iscritto le previsioni iniziali dell’esercizio 2013, ben poteva il Consiglio predisporre e 

proporre per l’approvazione all’Assemblea degli iscritti il bilancio di previsione 2014 anche in 

considerazione della circostanza che l’avanzo di amministrazione conseguito dall’ultimo esercizio chiuso 

(2011) poteva garantire gli equilibri di bilancio. 

Non essendoci più interventi in merito, il Tesoriere propone all'Assemblea la votazione; i presenti approvano 

il bilancio di previsione 2014 con l’astensione dell’ing. DI PIETRO, PREZIUSO, BLASI e MIRONE, 

quest’ultimo con la motivazione che solo il dott. LUCIANO ha risposto alla sua richiesta, tra l’altro 

evidenziando una non conferma a quanto deliberato.  
PUNTO 4 

Nulla da trattare. 

La seduta viene tolta alle ore 20.05  
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